
—2023.2.24 — —2023.2.24 —1 2

連
　
載 

⑳

もう、悩まない！『石原健の HOTEL LOVERS』

帰国後は、息子が 1 歳になるタイミングで
リッツに籍を置いたまま、葬儀のアルバイ
トを始めました。ずっとハレの日の仕事を
していたので、卦の仕事にも興味があっ
たのです。しばらくして結婚式場の開業
準備室からお声がかかり、週のうち3日
は葬儀、3日は結婚式という毎日が始ま
り、いよいよ結婚式場のオープンという時
にリッツを正式に退職して転職しました。
　仕事は楽しかったのですが、いつかは
ホテル業界に戻りたいという想いは消え
ず、その事を色々な方にお話ししていまし
た。いくつかのホテルからオファーもいただ
きましたが、外資系ホテルへの転職は考
えておらず、子育てとの両立がイメージで
きたこと、自分が好きなホテルであること、
オーナー企業であり、地元神戸を代表す
るホテルであることなどから、神戸ポートピ
アホテルで働きたいと思いました。転職が
決まり、ブライダル部長、マーケティング
室長を経て、現職に至っています。
石原　シングルマザーで管理職、男性
社会が色濃いホテル業界でなかなかハー
ドルの高いキャリアップです。強い信念が
なければ実現できないことです。
吉備　私はスタッフに“ミリ単位でいいか
ら日々 成長することが大切”だと言ってい
ます。ミリ単位の成長は自分ではなかな
か気づきません。でも、月日が経ったとき、
ミリの積み重ねは数センチになっていて、
自分自身だけでなく外側からも確実に成
長を実感することができます。
　小学生のころ、カナヅチで夏のプール
がイヤでした。ある日「泳げるようになりた
い」と父に話したところ、毎日始発電車
でプールに連れていかれ、1カ月近く朝か
ら晩まで猛特訓を受けました。父は教職
員で厳格。一度口にしたことを反古にす
ることは許されませんでした。正直辛かっ
たけれど1カ月後には校内の水泳代表に
選ばれて、市内の記録会で 2 位になりま
した。成長のために努力すれば必ず結
果はついてくると自身で経験したのです。
石原　1カ月の猛特訓で結果をだすこと

『空と海と、神戸の街に抱かれたアーバンアイランドリゾート』として、神戸ポートアイランド博覧会が開催された
1981 年に開業した「神戸ポートピアホテル」。国際会議も可能なホールを併せ持ち、多数のコンベンションが開催さ
れる神戸を代表するホテルの一つだ。その中で国内外ホテル、結婚式場で研鑽を積み、持ち前の “ 自身が納得するま
であきらめずにやり続ける ” という強い信念を持続させ、シングルマザーで管理職に就き、今もなお走り続けている吉
備由佳部長に今日までの経緯や次世代へのメッセージをお聞きした。

ができたことはすごいことです。1 位を目
指すためにさらに水泳に挑戦されなかっ
たのですか。
吉備　2 位で十分でした。成し遂げた
かったのは 1 位になることではなく、皆と
同じように泳げることだったからです。毎
日、毎日、目的に合った努力をすれば必
ず成長するということを学んだのです。だ
からこそ、実体験をもとに“ミリ単位でい
いから成長すること”を常にスタッフに伝
えています。

将来的にクオリティマネジャーの
育成をしたい

石原　あきらめずに自信が持てるまでやり
続けることが、吉備部長のブランド力アッ
プでもあるのですね。ところでホテルは各
部署とのチームワークが重要です。その
点についてはどのようにお考えですか。
吉備　チームワークはとても大切です。そ
のために必要なのは常に愛情を持ち続け
て相手に接することです。愛情なしには
叱らない、注意しない。そして言葉を大
切にすること。伝えたかではなく、伝わっ
たかを確認することです。チームワークに
不可欠なコミュニケーション能力の向上に
は、インプット以上にアウトプットに時間を
かけること、気持ちをカタチにして相手に
伝えること、そして何よりも自分自身がハッ
ピーな状態であり続けることだと考えてい

ます。
石原　自分がハッピーであることは接客
業には欠かせないことですね。最後に今
後のビジョンをお聞かせください。
吉備　総 支 配 人も魅 力 的ですが…

（笑）、ホテルマネージャーのようなホテル
全体のブランディングやクオリティマネジメン
ト、人財の育成に関わる仕事をしたいで
すね。世界はますます狭くなり、近くなり
ます。異なる価値観や文化が交わるホテ
ル業界は、自分自身の可能性をどこまで
も拡げることができる魅力的な業界です。
大学や専門学校での講師も務めることが
ありますが、子育てや介護も経験した女
性としてのロールモデルになって、後進
の育成に尽力したいと思います。
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～毎日の積み重ねにより、自分自身だけでなく外側からも確実に成長を実感～

け”と言われたことも後押ししました。フィッ
トネスクラブのマネージャーとして採用され
ましたが、マネージャーポジションでありな
がら英語ができないことで、英語での会
議や書類作成では当時のアメリカ人の部
長によく叱られ、必死で英語の勉強をし
ました。その後、ザ・リッツ・カールトン ク
アラルンプールでマネジメントトレーニング
を受けたのですが、その時にも英語がな
まっていると最初はフロントに立たせてもら
えず、悔しい思いをしました。KL ではハ
ウスキーピングやコンシェルジュ、ベル、フ
ロントを担当し、新しい仲間に各業務を叩
き込まれながらの毎日でしたね。父の他
界を機に帰国し、婚礼セールスに異動。
その後、ザ・リッツ・カールトン・バリにホ
テル直営の海外挙式立ち上げ責任者と
して赴任したのです。

帰国後、シングルマザーで
新たな人生を歩き出す

石原　まさに吉備部長の努力のたまもの
ですね。しかし、その後、帰国され外資
系ホテルから離れ、神戸空港近くに開業
した専門式場へ転職されましたね。
吉備　実は、バリで勤めていたときに妊
娠したのですが、現地では未婚の出産
は罪に問われ国外追放、妊娠を容認し
た企業にも迷惑がかかるため、帰国する
ことになりました。キャリアアップ絶好調か
ら奈落の底。結婚するという選択肢や出
産を諦めるという選択肢もありましたが、シ
ングルマザーで頑張ることを選択しました。

母のひと言で決めたホテル業界への道

石原　吉備部長との出会ったのはずい
ぶん前になりますが、2017 年にホテル
産業経営塾に第 17 期生として入塾され
再会したことで、そこから距離がぐっと縮
まったかと思います。まだまだ女性管理
職が少ないホテル業界でご活躍されてい
らっしゃいますが、なぜホテル業界の道
を選択されたのか、お聞かせください。

吉備　ずばり、母のひと言でした。“あな
たは先輩がいるところはムリ、だってわが
ままだから”と。当時はバブルの名残時
期で一般的には男性優位の企業が多く、
女性はお茶汲みの OLというイメージもあ
りました。ホテルのような接客業で、尚且
つ開業ホテルで先輩のいない会社が良い
だろうと言われ…。ホテルは上下ではなく
チームとして仕事をすると感じて南海サウ
スタワー大阪（現：スイスホテル南海大阪）
の 1 期生として入社したのです。
　ホテルの採用面接の際、いわゆるリク
ルートスーツは用意しておらず、一次面接
は若草色、二次面接は真っ白のスーツ
に黒のシャツで挑みました。今になれば
常識がないとも思えますが、当時は夏の
暑い時期に紺色のリクルートスーツを着る
理由を見つけられず（笑）、デザイナーだっ
た母も「この暑い中、黒のスーツはおか
しいでしょ。」と。面接官に“それはリク
ルートスーツですか”と問われ、生意気
にも「リクルート用にスーツは用意しなかっ
たので手持ちのスーツで参りましたが、失
礼でしたか？」と問い返し、落ちただろうなぁ
と覚悟していたのですが、無事に入社で
きました。
石原　個性派の吉備部長らしいエピソー
ドですね。その後、リッツ・カールトン大
阪に転職されましたね。
吉備　語学力は皆無に等しかったので
すが、リッツ・カールトンの日本進出を耳に
して、自身をより高めるために外資系ホ
テルに挑戦したのです。当時の上司がヒ
ルトン出身で“性別が関係ない外資で働
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